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Protokoll der 39. Generalversammlung des Laufsportv erbandes Oberwallis 
 

Samstag, 10. Februar 2018, 17.00 – 18.45 Uhr 
Ort: Münster, Theatersaal 

 
 
1. Begrüssung 

 
Präsident Kurt Kuonen eröffnet die Generalversammlung kurz nach 17 Uhr. Dabei begrüsst 
er ganz speziell: 

• Roberto Imoberdorf & und sein Team, welches den heutigen Anlass organisiert 
• alle anwesenden Organisatoren 
• alle Läufer/innen 
• Pierre-Michel Venetz, Präsident Kantonalverband 
• Gerhard Kiechler, Gemeindepräsident  
• die anwesenden Ehrenmitglieder Lucia Näfen und Benno Hildbrand 
• das OK vom Frauenlauf Fiesch 
• den Hauptsponsor Pascal Kohli 
• Fotograph Pirmin Amherd 
• die Revisoren Marco Summermatter sowie Peter Kohler 
• Rene Pletschert, ehemaliges Vorstandsmitglied Walliser Leichtathletikverband 

 
Die Vorstandsmitglieder tragen das Jubiläums T-Shirt. Kurt erwähnt, dass alle Läufer und 
Läuferinnen, die sich für den Laufcup 2018 einschreiben, ein solches ebenfalls erhalten 
werden. 
 
Kurt erwähnt, dass sich in diesem Jahr nur wenige Leute entschuldigt haben. Es sind dies 
folgende Personen: 
 

• Gina Boltshauser • David Valterio • Tabea Blatter 
• Fabian Amherd • André Imboden • Hans-Jörg Gasser 
• Mathilde Jordan • Peter Hefti • Alban Albrecht (WB) 
• Norbert Eder (RRO) • Frank Zurbriggen • Andrea Schneider 
• Adrian Rieder • Silvio Berchtold • Matthias Lengen 
• Beatrice Buchs • Colette Walther • Giuliana Schmid 
• Claudio Della-Bianca 
• Hans-Peter Lehner 

• Tobias Abgottspon 
• Doris Jordan 

• Matthias Egli 
 

   
   
Speziell entschuldigt hat sich zudem unser Kassier, Wolfgang Fallert. Er hat heute einen 
Curling-Wettkampf. 
 
Eleonora ist formell zwar noch im Vorstand, sie hat sich jedoch Mitte Jahr aus privaten 
Gründen aus dem Vorstand zurückgezogen. Kurt dankt den anwesenden 
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Vorstandsmitgliedern Claudia und Ewald für die temporäre Übernahme der Tätigkeiten von 
Eleonora und überreicht ihnen ein kleines Präsent. 
 
Der Vorstand schlägt vor, die Traktanden 7 und 8 zu wechseln. Dieser Vorschlag wird von 
der Versammlung angenommen. 
 
Gerhard Kiechler, Gemeindepräsident Goms, begrüsst die Anwesenden. Er freut sich sehr, 
dass der LSVO seine GV in diesem Jahr in Münster abhält und dass so viele Leute 
anwesend sind. Er erwähnt, dass die Gemeinde Goms heute aus 13 Dorfteilen besteht. Die 
Gemeinde Goms hängt stark vom Tourismus ab, aber es gibt auch viele weitere, ganz 
unterschiedliche Betriebe, die das Angebot im Goms sehr vielfältig machen. Die Gemeinde 
betreibt auch viele Liegenschaften, die in sehr vielfältig genutzt werden, insbesondere auch 
für den Sport. Gerhard blickt zurück auf die kürzlich stattgefundene Junioren-WM, die ein 
grosser Erfolg war. Und er wirft bereits einen Blick auf den bevorstehenden Gommerlauf, 
welcher erneut ein grosses Highlight sein wird. Ein weiteres Highlight im Herbst wird der 
Ultra Marathon sein, welcher von Jakob und seinem Team organisiert wird. 
Zusammengefasst hat der Sport eine sehr grosse Bedeutung für das Goms, entsprechend 
wäre für diese Region auch die Olympiade 2026 eine riesige Chance, neue Impulse und eine 
weitere Qualitätssteigerung zu erzielen. Das Goms ist gerüstet, sich dieser grossen Chance 
zu stellen. Abschliessend wünscht Gerhard eine wunderbare Generalversammlung mit 
anschliessender Preisverteilung und Nachtessen sowie allen Läuferinnen und Läufern viel 
Erfolg bei der Teilnahme an den Sportanlässen. 
 
Kurt dankt Gerhard für die schönen Worte und unterstreicht auch von seiner Seite nochmals 
die Wichtigkeit, für Olympia 2026 zu stimmen. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Urs Manz sowie Benno Hildbrand gewählt. 
 
 
3. Protokoll der letzten GV 
 
Das ausführliche Protokoll der letzten Generalversammlung ist seit längerem auf der 
Homepage aufgeschaltet. Entsprechend wird auf das Verlesen verzichtet.  
 
Seitens der Versammlung gibt es keine Fragen oder Bemerkungen zum Protokoll, dieses 
wird mit Applaus genehmigt. 
 
Kurt dankt Ewald vielmals für das Verfassen.  
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Kurt startet seinen Jahresbericht mit den Worten „Wohin Du auch gehst, geh mit Deinem 
Herzen“. In Anlehnung an Olympia stellt er die Schwerpunkte des Oberwalliser 
Laufsportverbands anhand der olympischen Farben vor: 
 

1. Farbe BLAU - der Nachwuchs: Dieser liegt dem Vorstand immer sehr am Herzen. 
Zentraler Anlass für die Kinder und Jugendlichen ist das Jugend-Lager, welches auch 
im 2018 wieder auf der Bettmeralp stattfinden wird. Als Termin wurde der 9. bis 13. 
Mai festgelegt. Ein Flyer mit den wichtigsten Informationen ist erstmals an der GV 
aufgelegt. Im Jubiläumsjahr gibt es zudem am 18. August 2018 einen Kids-Day in 
Zermatt. An diesem Tag werden die Kinder ein Lauftraining unter professioneller 
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Führung absolvieren können. Alle Kinder werden am Abend zudem ein schönes, 
individuelles Geschenk erhalten. Anmelden lohnt sich auf jeden Fall! 
 

2. Farbe SCHWARZ - der Laufcup: Der Laufcup besteht im 2018 erneut aus einem 
bunten Mix an unterschiedlichen Läufen. Zusammen mit unserem Hauptsponsor 
Bayard wird im 2018 ein Challenge organisiert. Die Teilnehmer des Lauf-Träffs 
Bayard können sich für Fr. 20.- anstatt der üblichen Fr. 50.- am Laufcup anmelden. 
Kurt macht die Anwesenden speziell darauf aufmerksam, dass am 17. März 2018 der 
Kerzerslauf stattfinden wird. Die Anmeldung ist bereits nächste Woche, noch bevor 
der Terminkalender versandt wird. Es ist also wichtig, den Anmeldetermin nicht zu 
verpassen! Am 28. April wird die Saison im Oberwallis mit dem Stadtlauf Brig-Glis 
eröffnet. Kurt erwähnt, dass am Sommer Gommerlauf neu der Halbmarathon in die 
Cupwertung einfliessen wird.  
 

3. Farbe ROT – der Frauenlauf: Eine weitere Änderung betrifft den Frauenlauf. Dieser 
hat in den letzten Jahren in Naters stattgefunden. Trotz perfekter Organisation konnte 
das vom OK gesetzte Ziel der Anzahl Teilnehmer nicht erreicht werden. Kurt dankt 
dem OK (Stellvertretend Gilbert Studer) für die grosse Arbeit. Neu wird der 
Frauenlauf in Fiesch unter dem Namen Aletsch Frauenlauf stattfinden. Kurt nutzt die 
Gelegenheit, die OK Mitglieder vorzustellen: Volken Marianne, Doris Jordan 
(entschuldigt), Toni König, Claudia Hischier sowie Kurt Kuonen und gibt dem OK ein 
kleines Präsent mit auf den Weg. Der Aletsch Frauenlauf wird am Mittwoch, den 6. 
Juni 2018 ab 19 Uhr stattfinden. Weitere Informationen sind aus dem Flyer 
ersichtlich, welcher an der GV aufgelegt ist.  

 
4. Farbe GELB – der Terminkalender: Innerhalb des Vorstandes ist Ewald Amherd für 

das Zusammenstellen des Terminkalenders zuständig. Der TK, in dem alle nützlichen 
Informationen des Laufcups abgedruckt sind, wird immer umfangreicher und auch 
farbiger: Dank knapp 60 Inserenten, die uns jedes Jahr grosszügig unterstützen, stellt 
der Terminkalender eine wichtige Einnahmequelle für den Verband dar. Die 
Einnahmen belaufen sich auf deutlich mehr als Fr. 10‘000.-. 

 
5. Farbe GRÜN – Jubiläum 2018: Der Oberwalliser Laufsportverband feiert im 2018 sein 

40-jähriges Bestehen. Der Vorstand wird einen Jubiläums-Anlass organisieren, um 
den Sponsoren, Ehrenmitgliedern, Altpräsidenten/innen, den Organisatoren, 
Inserenten  und weiteren Personen, die den Verband speziell unterstützt haben, zu 
danken. Zu diesem Anlass werden jeweils auch die Partner mit eingeladen. Der 
Anlass wird am 1. September im Raume Salgesch stattfinden: Geplant ist eine 
Weinwanderung mit anschliessendem Nachtessen. 

 
Kurt nutzt die Gelegenheit, allen Personen, die ihn immer tatkräftig unterstützten zu danken, 
insbesondere auch seinen KollegInnen im Vorstand. 
 
Claudia richtet einen ebenso grossen Dank an Kurt, der oft bis spät in die Nacht für den 
Verband arbeitet. Kurt wird in einer Woche in Pension gehen, dann wird er sogar noch mehr 
Zeit haben für den LSVO. Claudia überreicht Kurt ein kleines Präsent als Anerkennung für 
seinen grossen Einsatz. 
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5. Bericht der Verantwortlichen Organisation/Techni k 
 
Claudia Hischier spricht als Verantwortliche für Organisation und Technik über die Eckpunkte 
des Laufcups 2017. Im vergangenen Cupjahr wurden 15 Läufe für die Erwachsenen Damen 
sowie 14 Läufe für die Erwachsenen Herren durchgeführt. Für die Kinder und Jugendlichen 
gab es 11 Läufe. Speziell war, dass der Titzé de Noël zweimal gewertet wurde, da aufgrund 
der Verschiebung der Generalversammlung vom November ins 1. Quartal des 
nachfolgenden Jahres sowohl die Austragung Dezember 2016 wie auch die Austragung 
2017 im Laufcup 2017 gewertet wurden. 
 
Am Jugend-Lager, welches vom 24. bis 28. Mai 2017 auf der Bettmeralp durchgeführt 
wurde, haben 25 Kinder teilgenommen. Erneut konnte ein sehr abwechslungsreiches 
Programm mit Fokus auf Sport, Spiel und Spass angeboten werden. So wurden zwei 
Ausflüge ins Tal unternommen, einmal zum Training in den Stapfen nach Naters und einmal 
zum Baden nach Brigerbad. Neben dem Sport ist immer auch die Unterhaltung und 
Kameradschaft wichtig. Claudia dankt dem Leiterteam, welches neben ihr selbst aus Kurt 
Kuonen, Gilbert Studer, Zelia Näfen, Christine Lang sowie Fabian Amherd bestand. Ein 
grosser Dank geht auch an die Küchenmannschaft Willi und Marceline Furrer sowie Manisha 
Hischier. Leider können Willi und Marceline im 2018 aus gesundheitlichen Gründen nicht 
mehr als Köche dabei sein. Der Vorstand hat aber bereits einen vielversprechenden Ersatz 
gefunden. Für 2018 hoffte der Vorstand, die Teilnehmerzahl weiter zu steigern, sodass sich 
der grosse Aufwand für die Organisation des Lagers umso mehr lohnt. Ein spezieller Dank 
geht an die Verantwortlichen von der Bettmeralp, insbesondere an Toni König, für die 
grosszügige Unterstützung und tadellose Zusammenarbeit. 
 
 
6. Kassa- und Revisorenbericht 
 
Stellvertretend für Wolfgang stellt Kurt die Rechnung 2017 vor. Die Eckdaten kurz 
zusammengefasst: 

• Einnahmen: Fr. 35‘842.- 
• Ausgaben:  Fr. 33‘184.- 

• Gewinn: Fr.   2‘658.- 
 
Das Vereinsvermögen beläuft sich auf neu Fr. 36‘573.-. 
 
Marco Summermatter hat die Rechnung zusammen mit Peter Kohler geprüft. Er bestätigt, 
dass die vorgelegte Jahresrechnung ordnungsgemäss geführt ist und dass die Belege 
vorhanden sowie die Rechnungstellungen begründet sind. Die Revisoren haben ebenfalls 
die Bankbelege geprüft. 
 
Die Revisoren beantragen, 

1. Die Rechnung zu genehmigen und die Arbeit von Wolfgang zu verdanken 
2. Dem gesamten Vorstand Decharge zu erteilen und die Arbeit zu verdanken 

 
Die Versammlung stimmt diesen Anträgen einstimmig zu. 
 
Marco dankt Wolfgang und dem gesamten Vorstand vielmals für die grossartige Arbeit.  
 
Kurt dankt den Revisoren für die Prüfung der Rechnung.  
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7. Budget 2018 
 
Kurt stellt das Budget 2018 vor. Dieses ist insbesondere von den Jubiläumsaktivitäten 
geprägt. In diesem Jahr sind Einnahmen von Fr. 37‘000.- und Ausgaben von Fr. 52‘000.-  
budgetiert. Somit wird ein finanzieller Verlust von Fr. 15‘000.- erwartet. Ohne Jubiläums-
Anlass wäre das Budget ausgeglichen. Der Vorstand ist der Meinung, dass sich eine 
Investition ins 40-jährige Jubiläum lohnt. 

 
 

8. Wahlen 
 
Aus beruflichen Gründen treten zurück:  

• Eleonora 2.5 Jahre Sekretariat 
• Wolfgang 5 Jahre Kassier 

 
Kurt überreicht Eleonora für ihre grosse Arbeit ein Geschenk. Er dankt ebenfalls Wolfgang 
für die grosse Arbeit. Der Vorstand wird ihm in den nächsten Tagen ein Präsent überreichen. 
 
Um diese Lücken zu schliessen hat der Vorstand mit Marion Gottsponer und Pascal 
Zenklusen gesprochen: Beide sind gewillt im Vorstand mitzuarbeiten. Sie werden von der 
Versammlung mit grossem Applaus gewählt. Sie werden beide unmittelbar mit dem 
Jubiläums-T-Shirt sowie der Vorstandsjacke ausgestattet. Sie kleiden sich um und nehmen 
ebenfalls am Vorstandstisch statt – somit ist der Vorstand wieder komplett. 
 
 
9. Anträge 
 
Es wurden zwei Anträge eingereicht:  

1. Antrag Philipp & Patricia Bregy: Die Rangliste sollte erst an der GV veröffentlicht 
werden. So wäre es viel spannender und niemand muss vor jedem Lauf 
nachschauen, ob seine „Konkurrenz“ mitmacht oder nicht und sich dann noch 
kurzfristig anmelden. Zudem kann sich Amherd Ewald auch Zeit lassen und ist nicht 
immer im „Stress“, die Rangliste zu erstellen.  

Kurt dankt Ewald für die immer rasche Erstellung der Rangliste und Publikation auf 
der Homepage. Der LSVO hat bisher Mitte Jahr eine Zwischenrangliste im WB 
publiziert. Die Schlussrangliste wurde bisher immer erst an der GV präsentiert, um 
eine Aufwertung derselben anzustreben. Der Vorstand ist der Meinung, dies so zu 
belassen.  

Für den Antragt stimmten 9 Personen. Es gab eine Enthaltung. Der Antrag wurde 
folglich deutlich abgelehnt. 

 
2. Antrag Patrick Bregy: Um den Laufcup interessanter zu gestalten wird vorgeschlagen, 

dass jeder Teilnehmer, welcher an einem Lauf teilnimmt, sogenannte Startpunkte 
(z.B. 50 - 100 Punkte) erhält. Somit wäre ein zusätzlicher Anreiz da, da man nicht bei 
6 Rennen à 1‘000 Punkte max. 6‘000 erhält, sondern mit guten 6 Rennen und 
zusätzlichen Läufen sogar noch mehr Punkte machen könnte. Auch für die 
Organisatoren der Läufe wäre es interessanter, da so auch mehr Läufer und 
Zuschauer anwesend sein würden und somit auch mehr konsumiert würde. 
 
Der Vorstand ist offen für den Vorschlag. Kurt erwähnt jedoch, dass bereits heute 
eine Gesamtrangliste geführt wird, in der alle Läufe gezählt werden. Hier lohnt es sich 
bereits jetzt, mehr Läufe zu machen.  
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Es wird abgestimmt. Der Antrag wurde von 8 Personen unterstützt und es gab 6 
Enthaltungen. Somit wurde auch dieser Antrag deutlich abgelehnt.  

 
Kurt dankt den Antragstellern trotzdem vielmals für die Anträge und das Mitdenken. 
 

 
10. Ausblick auf 2018 
 
Die Homepage wird wie in den Vorjahren geführt. Hier können immer auch Anregungen oder 
Verbesserungsvorschläge platziert werden. 
 
Claudia spricht kurz die Cupläufe an. Die Daten für die Läufe wurden wie folgt festgelegt: 

 
17.03.2018 40. Kerzerslauf 
28.04.2018 36. Stadtlauf Brig-Glis 
02.05.2018 35. Natischer Dorflauf 
19.05.2018 37. GP Bern  
25.05.2018 7. Pfynlauf Challenge 
06.06.2018 1.  Aletsch-Frauenlauf Fiesch 
24.06.2018 33. Aletsch-Halbmarathon 
07.07.2018 17. Gornergrat Zermatt Marathon 
29.07.2018 35. Täschalplauf 
05.08.2018 17. Gondo-Running 
25.08.2018 9. Sommer Gommerlauf 
01.09.2018 15. Hohsaas-Berglauf 
22.09.2018 3. Magic Run Event Lötschental 
21.10.2018 18. Jeizibärg-Lauf 
08.12.2018 50. Course Titzé de Noël 

 
Der Laufcup 2018 beinhaltet somit folgende Anzahl Wettkämpfe: 

- Kinder sowie Jugendliche:  10 Anlässe 
- Erwachsene Damen:   14 Anlässe 
- Erwachsene Herren:   13 Anlässe 

 
Anmeldeschluss für den diesjährigen Laufcup ist am Samstag, 28. April 2018. Anmeldungen 
für den Laufcup 2018 laufen bereits. Alle Teilnehmer erhalten bei der Anmeldung ein 
Jubiläums-T-Shirt. Zudem gibt es wieder einen attraktiven Teilnehmerpreis für alle 
erwachsenen Teilnehmer, die mindestens 6 Cupläufe absolvieren: In diesem Jahr wird dies 
ein Laufschuh von ASICS sein. Für die Kinder gibt es ebenfalls einen Teilnehmerpreis sowie 
als Saisonhighlight einen Kinder-/Jugendanlass in Zermatt. An diesem Tag werden alle 
Teilnehmer auch noch ein attraktives Geschenk erhalten – lasst Euch überraschen! 
 
Das Jugendlager wurde bereits vorher besprochen.  
 

 
11. Ehrungen 
 

Folgende Vereine beziehungsweise Personen wurden an der Generalversammlung geehrt: 

• Stadtlauf Brig-Glis: Claudia überreicht dem OK-Präsidenten Urs Manz zur 35-jährigen 
Austragung des Stadtlaufs ein Präsent und dankt ihm für die immer sehr gute Arbeit. 

• Kurt dankt dem OK Sommer Gommerlauf für die Organisator dieser GV mit einem 
Präsent 
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• René Pletschert, Verantwortlicher WBLM: Kurt dankt René für die gute Zusammen-
arbeit während all den Jahren. 

• Pierre-Michel Venetz, Präsident WLV: Kurt dankt Pierre-Michel ganz speziell für die 
immer grosse Unterstützung, insbesondere für das immer offene Ohr für das 
Oberwallis und die grosszügige Unterstützung speziell auch für unseren Nachwuchs. 

• Grosser Dank und ein Präsent gebührt auch unserem Hauptsponsor Pascal Kohli 
vom Bayard Sport. Ohne ihn könnte der Verband nicht so operieren, wie wir es heute 
tut. 

• Marco Summermatter wurde als Sieger von mehreren internationalen Treppenläufen 
geehrt. Gratulation zu dieser ausserordentlichen Leistung! Marco macht zudem sehr 
viel für den Laufsport: Als Läufer, Inserent, Revisor und Förderer der Jugend.  

• Roger Schnyer wurde als Kategoriensieger am New York Marathon 2017 geehrt. 
Gratulation zu diesem grandiosen Resultat. Grosser Respekt zu dieser Leistung.  

 
 

12. Verschiedenes 
 
Kurt dankt allen Inserenten und Sponsoren, den Medien (WB, RRO), den Organisatoren, 
allen Läufern/innen, dem WLV unter der Leitung von Pierre-Michel Venetz sowie der 
Gemeinde Münster für das Apéro. Zudem richtet er nochmals einen herzlichen 
Willkommensgruss an Marion und Pascal und dankt ihnen für die Bereitschaft, im Vorstand 
des LSVO mitzuwirken. 
 
Claudia überreicht den alten und neuen Vorstandsmitgliedern ein Herz als Zeichen für die 
grosse Anerkennung ihrer Arbeit und Freundschaft. Kurt dankt Claudia dafür, dass sie immer 
als „gute Seele“ im Vorstand wirkt. 
 
Votum Otto Metry: RRO könnte mehr live von den Oberwalliser berichten. Kurt erwidert, dass 
sich diese Wahrnehmung nicht mit der Wahrnehmung des Vorstandes deckt. RRO war im 
vergangenen Cupjahr an den meisten Läufen dabei. Auch wird morgen im RRO schon von 
dieser Versammlung berichtet.  
 
Die nächste GV findet im Februar 2019 in Brig-Glis statt. Der genaue Termin ist noch offen. 
Kurt dankt bereits jetzt Urs Manz und Thomas Luggen für die Bereitschaft, die GV 2019 zu 
organisieren. 
 
Für die Rangverkündigung und das Nachtessen verschieben wir uns in die Mehrzweckhalle. 
Grosser Dank nochmals an Roberto Imoberdorf und seinem Helferteam für die sehr 
professionelle Organisation dieses Anlasses. 
 
 
Die Versammlung wird um 18:50 Uhr geschlossen. 
 
 
Gamsen / Ried-Brig, 04. März 2018 
 
 
Für das Protokoll:    Der Präsident: 
Ewald Amherd    Kurt Kuonen 
 


